

Compte-rendu de réunion du conseil de quartier Croix-rousse Ouest du 19 février 2024

Présents : Elisabeth Blachère, Nicole Padre, Franck Le Masne, Samuel Mecklenburg, Josiane Massacrier, Sarah Roux, Dominique Gilles, Pascal Bœuf, Edith Cornet, Jacques Beaumont, Christiane Rouvière, Sabrina Meyer, Micheline Firka.

Absents excusés : Marthe Kelber, Marie-Georges Roux-Gilly, Justine Nahon, Jean-Michel Contenot, Laurent Champonnois.

1- Merci à Nadège Borron, venue présenter le CLASS (Conseil Local de l'Action Sociale et des Solidarités) et le guide des Petits P.a.s

Le CLASS a été créé en début de mandat pour faire se rencontrer les acteurs de la solidarité, associatifs et institutionnels, afin de partager des informations et coordonner des actions.

Ses membres, d'une trentaine de personnes, se réunissent une fois par mois.

Ils mettent en place des partenariats, par exemple : création, avec le conseil de santé mentale, de formations en direction de ceux et celles qui sont au contact des personnes en difficultés – des actions avec le Centre social et la Cloche (qui s'occupe des démunis et des gens à la rue)- des ciné-échanges chez Daddy-toujours chez Daddy : un loto organisé avec les jeunes du centre social. Cette année aura lieu la deuxième édition de VASle (Lutte contre le chômage des jeunes) sur la place de la Croix-Rousse.

Les permanences du CLASS ont lieu une fois par mois, cette année Place du Commandant Arnaud, l'année dernière c'était place Flammarion et la première année, place des tapis.

Le guide des petits P.A.S (Prévention Accompagnement Solidarité) qui recense tous les lieux susceptibles de répondre aux questions sociales que se posent les habitants, est diffusé pendant ces permanences mais aussi à la Mairie et au Centre social.

Ce guide est un outil complémentaire au CLASS qui n'a pas pour vocation de répondre à l'urgence mais plutôt à tout ce qui peut la prévenir.

Un exemplaire du guide est distribué aux membres présents à la réunion.

D'autres exemplaires seront disponibles lors des prochaines réunions.

2- La voirie de la rue d'Ypres et la maison de retraite : le Clos d'Ypres

Notre Conseil de Quartier a été interpellé par le Président de la vie sociale de l'EHPAD, le clos d'Ypres, au sujet des trottoirs très étroits de la rue d'Ypres qui empêchent des groupes d'élèves de venir rencontrer les résidents dans un souci d'actions intergénérationnelles. Les résidents eux-mêmes ne peuvent pas circuler librement sur ces trottoirs surtout s'ils sont en fauteuil roulant.

Pour info : le périmètre du CdQ ouest sur la rue d'Ypres s'arrête justement au niveau de l'EHPAD, on est ensuite sur celui du conseil Saône.

Cette question légitime reste assez insoluble car la rue est étroite. Il y a beaucoup d'habitations, pas de bus, et donc pour les riverains, une utilisation nécessaire de l'automobile pour monter sur le plateau, sans parler des livreurs (Monoprix ou super U).

La rue à sens unique, quelquefois évoquée, ne serait donc pas une bonne solution.

La proposition d'organiser un diagnostic en marchant (rendez-vous sur place avec des membres du conseil de quartier, des élus et techniciens de la Mairie.) est rejetée car un tel diagnostic a déjà été effectué sous le précédent mandat et de nombreuses possibilités ont déjà été étudiées. Reste la possibilité d'imaginer un partage d'utilisation, type zone de rencontre....

Une réponse sera adressée au Président de la vie associative qui envisage, avec le Directeur de l'EHPAD, d'entrer en contact avec la mairie du 4, voire la Métropole.

A la faveur de cette discussion Pascal indique que depuis que la rue Philippe de Lassalle est en sens unique, la circulation a diminué dans la rue d'Ypres.

3- Le plan canicule

Edith et Elisabeth ont participé à l'université citoyenne le 14 février à l'Hôtel de Ville.

Cette université a travaillé sur l'amélioration du plan canicule de la Ville de Lyon, dès cet été, et les possibilités à court terme.

Un travail complémentaire à l'enquête qui s'est déroulée sur la plate-forme Oyé.

L'Université était animée par Audrey Henocque, 1ère adjointe de Grégory Doucet, qui a réuni un groupe de travail composé des élus concernés par le sujet.

Nous étions une petite trentaine, essentiellement membres des conseils de quartier de Lyon.

Les participants se sont accordés sur de nombreuses propositions telles que :

- Des fontaines, des points d'eau alimentés même l'été, l'arrosage des massifs, des brumisateurs, même si chacun est conscient que l'eau est rare et précieuse.
- Ouverture de toutes les piscines en juillet et août.
- Des ombrières,
- La fréquence des bus maintenue pendant la période estivale et davantage de dessertes en direction des parcs extérieurs, Miribel...
- L'ouverture des équipements publics climatisés ou frais.

Les conseils de quartier sont repartis avec la mission de recenser les lieux frais autant pour les personnes âgées que pour les enfants, les familles et les personnes fragiles et de les transmettre à la mairie d'arrondissement.

4- La restitution de l'enquête des étudiants en sociologie sur la jeunesse dans le quartier Pernon (CF le dépliant sur la framaliste) : Etre jeune et habiter le « quartier Pernon »

L'intérêt de l'enquête réside dans le fait d'avoir le point de vue des jeunes, rencontrés par d'autres jeunes.

A noter que ces rencontres ont eu lieu en extérieur, avec des garçons car les filles ne se rassemblent pas au pied des tours comme les garçons.

Les étudiants ont relevé le sentiment de racisme ressenti par les jeunes ainsi que leur profonde méfiance vis-à-vis de l'institution : police, mairie...

5- La commission handicap

En l'absence de Justine, la commission handicap et le CICA du 17 janvier sur ce sujet, seront abordés lors de la prochaine réunion.

6- Les événements à venir :

- La marche pour l'égalité et contre le racisme : autour de cet événement de 1983, un projet d'exposition et de ciné-débat proposé par l'association Canuts-solidarité de Vaulx-en-Velin et organisé par la mairie du 4, en lien avec le centre social.

L'exposition : « ceux qui marchent encore » aurait lieu rue Dangon et place de la Croix-Rousse en juin : elle sera précédée d'un forum avec les jeunes de notre quartier, place Flammarion, organisé par le centre social.

Un ciné-débat est prévu, son lieu reste à trouver.

- La fête du printemps à la Ferme de la Croix-Rousse aura lieu le samedi 6 avril.
- La fête de quartier/ les 90 ans de l'école se prépare et se déroulera le vendredi 28 juin. Notre conseil de quartier présentera une partie de l'exposition sur Pernon, de nombreuses animations sont prévues, notamment un spectacle de la Cie les Vilain.es...

7- Les macarons

La mairie nous sollicite pour signaler des lieux proches d'évacuations, particulièrement utilisés pour jeter des débris et mégots etc...

Des macarons indiquant que tout part vers les fleuves seront apposés très prochainement sur le sol.

Voir le lien : <https://www.lyon.fr/actualite/environnement/ici-commence-le-fleuve-ne-rien-jeter-dans-les-egouts>

Merci de bien vouloir faire remonter vos éventuels repérages sur la framaliste.

**Prochaine réunion : le lundi 18 mars à 19 heures au Centre social
Pernon**